

Le potager de Colbert a fière allure

Le potager restauré du château Colbert sera inauguré le 13 juin 2014. Les premiers légumes ont alimenté les cuisines du restaurant gastronomique mais les travaux ne sont pas encore terminés.

Bruno MOLLARD

redac.chollet@courrier-ouest.com

Même si les travaux d'aménagement continuent, c'est déjà un très beau potager. Il sera inauguré officiellement le 13 juin prochain avant d'être ouvert au public impatient de découvrir l'un des plus grands potagers privés de la région. Il occupe à lui seul plus de 8 000 m² mais cette superficie ne tient compte ni des bâtiments annexes (maison du jardinier, orangerie...) ni du verger planté sur la pente ouest. En mai dernier les premières plantations laissaient entrevoir de belles récoltes. De fait, les légumes produits durant l'été dernier ont permis d'alimenter les cuisines du château. « Nous avons fourni une partie des besoins du restaurant en pommes de terre, oignons et tomates » précise Baptiste Malard, le jeune jardinier du château.

Leau court dans les canaux au milieu des allées

Agé de 23 ans, licencié en aménagement paysagé, le jeune homme est l'unique salarié de la nouvelle association « Les Jardins du château Colbert ». Aux semis et aux plantations qu'il va poursuivre, Baptiste Malard devra ajouter une fonction de communication auprès des nombreux curieux - en particulier les clients du château - qui viennent visiter le potager avant même qu'il ne soit ouvert.

« Nous avons voulu remettre le potager dans l'état où il était du temps des Colbert au XVIII^e siècle » rappelle Gwénaél Tanguy, architecte paysagiste responsable du projet d'aménagement. Seule la serre, élément majeur du projet, ne faisait pas partie du premier jardin. C'est un ajout



Maulevrier, potager du château Colbert, le 20 novembre dernier. Baptiste Malard (à gauche), Jardinier et Gwénaél Tanguy, architecte paysagiste. La volonté de restaurer le jardin comme il était du temps de la famille Colbert tout en apportant quelques touches nouvelles.

du XX^e siècle. « Nous avons souhaité la conserver. Elle est utile au jardinier pour y faire ses semis. Notre volonté est de révéler ce qui peut être révélatif de l'ancien potager. Pour le reste, l'Architecte des Bâtiments de France nous laisse carte blanche » explique le paysagiste. Ce dernier a su jouer avec l'eau qui court dans les canaux creusés au milieu des allées. Elle est ornée présente dans le potager : sources, puits, chemises et fontaines. Le souci contemporain de l'écologie consiste

à récupérer jusqu'à l'eau de pluie des toitures.

L'architecte a respecté le dessin des allées. Il a même retrouvé l'escalier à deux volutes permettant d'accéder au jardin depuis la terrasse. « Il a fallu réfaire toutes les marches qui avaient disparu ». Dans le bas de cet escalier élégant, le buste de l'un des derniers représentants de la famille Colbert avant la Révolution semble

regarder avec satisfaction le travail accompli. Deux pergolas accompagnent la serre, un espace de plantes

rares a été créé entre elles alors que les carrés de production des légumes sont bordés de buis. Dans le bas du jardin une fontaine nouvelle a été construite pour marquer l'extrémité du potager. Il est également prévu de restaurer la cascade de la rocaille, autre héritage du XX^e siècle.

Si le frère du grand Colbert reviendrait serait-il surpris ? Sans doute. Car le jardin qu'il a connu ne possédait ni serre ni canaux. Il serait également étonné qu'un potager fasse l'objet de visites touristiques.

Article de Presse
du

Vendredi 27/12/13

14
son
dég

27
pia
mo